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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Interessante
Nesta semana vi uma postagem 

que me deixou pensativo. Um inter-
nauta chamou a atenção para a possi-
bilidade de, quando algum site pede 
que assinalemos um espaço afi rman-
do que não somos Robô, em verdade 
pode ser um Robô perdido, procu-
rando algum parente. Tudo bem, vou 
tomar meu remédio.

Acho que não estou mais sozinho
Tenho um amigo que sempre 

insiste para que eu vá à Missa, pe-
dir perdão pelas minhas postagens. 
Neste último domingo(07)  vi mais 
pessoas que  devem estar na mesma 
situação, ou pior, do que eu. Ou es-
tavam lá entregando currículo de in-
vestigador, tentando ocupar a vaga 
de Inquisitor.

Fiquei envergonhado
Outro dia estava num espaço 

gastronômico de nossa cidade e não 
pude deixar de ouvir quando um 
pessoal que estava na mesa ao lado 
começou a falar mal de Corupá. En-
cheram a cidade de defeitos. Mesmo 
sem estar usando qualquer coisa que 
me identifi casse como morador da-
qui eu senti vergonha.

Fiquei envergonhado II
De repente eu comecei a pensar 

no que o pessoal falava e voltei no 
tempo, mesmo já tendo feito recen-
temente essa regressão temporal, eu 
voltei para um passado que infeliz-
mente não existe mais.

Acho que exageraram
A coisa não tá do jeito que eles 

falaram. E nem pior. Concordo que 
tem um matinho aqui e outro ali. Que 
tem um sujinho cá e outro lá. Mas 
são nossos. Eles nasceram aqui.

Já tinha
Quando eu me mudei pra Co-

rupá, achava estranho os moradores 
questionarem algumas poucas coisas 
que não existiam mais, como, por 
exemplo, o Hospital e o Cinema.

Já tinha II
Hoje, ao olhar para trás, dou ra-

zão aos reclames, e o motivo é sim-
ples. Sorrateiramente as coisas vão 
sumindo e, quando nos damos conta, 
só encontramos o vazio que fi cou e o 
sentimento de impotência por deixar 
acontecer e não ter condição de ter 
novamente.

Já tinha III
Casas centenárias, leite, melado, 

pão caseiro. O sinaleiro da Getúlio 
Vargas x Nereu Ramos. O Bexxxc. 
Algumas coisas eu conheci, outras 
eu ainda vi um pedaço, como o ho-
tel na esquina da estação, a ofi cina 
do Flavio na Nereu Ramos, o Gruta 
Verde, a Casa da Carne.

Não quero fazer fofoca
Mas a disposição das bandeiras 

estava errada, no evento de diplo-
mação e posse das conselheiras tu-
telares. O secretário de educação fez 
as correções devidas, evitando que o 
erro constasse em eventuais fotos ti-
radas durante o evento. 

Ainda as bandeiras
Não querendo insistir no assun-

to, mas antes que algum ser se mani-
feste eu aviso que a Bandeira Nacio-
nal, seu formato, dimensão, estado 

de conservação, hasteamento, etc etc 
etc, está determinado em Lei Federal.

Quase a mesma coisa
A Bandeira do município, o Bra-

são, o Hino, etc, também são estabe-
lecidos em Lei. Faço esse comentá-
rio pra evitar que os símbolos ofi ciais 
de Corupá sofram outras alterações, 
além das que já vem sofrendo.

Mudando de assunto
Eu acho que as eleições deveriam 

ser antecipadas para, por exemplo, o 
primeiro domingo de fevereiro. Do 
jeito que está caminhando a coisa, 
talvez tenham que mudar a regra e 
esquecer o “que vença o melhor”.

Povo maldoso
Um plumadinho veio me segre-

dar que ouviu um expert comerciante 
de veículos comentar que até o fi nal 
do mês o mercado de veículos SUV 
ou caminhões baú de pequeno porte 
deva sofrer um aumento considerá-
vel de preço. Resultado da oferta x 
procura, provocado pela proximida-
de com as eleições. Eu deduzi que 
devem ser veículos do porte ideal 
para transporte de material de cam-
panha. Não sei.

Tsunami
Uns penadinhos, daqueles que con-

seguem voar bem alto, vieram me contar 
que o tsunami está quase chegando. Se-
gundo eles estimam, até março teremos 
as primeiras águas chegando por aqui.

Premonição?
Nos últimos dias alguns profi ssio-

nais de imprensa me fi zeram rever mi-
nha situação até que eu decidi vender ou 
fechar o jornal. Defi nitivamente eu estou 
muito longe de atingir o nível que eles 
estão. Piorando a situação notei a velo-
cidade que as coisas mudam, inclusive o 
jeito de informar.

Premonição? II
Dois destes profi ssionais antecipa-

ram, num verdadeiro furo jornalístico, 
mudanças no secretariado de um mu-
nicípio da região, largando a informa-
ção antes, inclusive, da publicação no 
DOM-Diário Ofi cial dos Municípios. 
Um outro profi ssional, que acredito te-
nha acabado de sair da faculdade pela 
novidade que ele trouxe, com uma sim-
ples frase me abriu os olhos para moder-
nizar meu linguajar. “Fulano de Tal reti-
rou fotos com apoiadores.”. Lendo esta 
frase, com atenção, eu vi o quão errado 
eu sempre estive.

Premonição? III
Pensem comigo. A primeira ou 

única foto, eu tiro. Se tirar mais do que 
uma, da segunda em diante eu não tiro, 
eu “re tiro”. Cheguei a esta conclusão 
analisando uma conversa que tive com 
um colega que sugeriu que eu “re fi zes-
se” um texto. Tá bem, vou tomar meu 
Gardenal.

Mudando novamente de assunto
Um conhecido meu tem um boteco, 

em sociedade com um amigo dele. Eles 
devem ter uns 12 empregados. Esse meu 
conhecido fi cou doente e foi internado, 
fi cando um bom tempo no hospital.

Mudando novamente de assunto 
II

Enquanto meu conhecido fi cou 
afastado do boteco, o sócio dele 
abria e fechava o boteco mas não 
incrementava, não limpava, nem ao 
menos trocava uma lâmpada. E o 
negócio começou a fazer água. Nin-
guém entendia o que acontecia. Uns 
frequentadores tentaram falar com o 
sócio desse meu conhecido pra en-
tender a coisa, e fi caram sabendo que 
ele não queria mexer com os colabo-
radores que haviam sido contratados 
pelo meu conhecido. Nem comento, 
apenas observo.
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Espaço do Empreendimento

Novos Caminhos: núme-
ro de jovens formados em 
cursos profi ssionalizantes 

sobe 40,35% em 2023
Programa atende crianças, adoles-

centes e jovens de 221 serviços de aco-
lhimento de SC; iniciativa está sendo 
copiada por outros Estados

O Programa Novos Caminhos for-
mou 633 jovens em cursos profi ssionali-
zantes em 2023. Trata-se de um aumen-
to de 40,35% em relação a 2022, quando 
451 foram formados. Os cursos mais 
comuns foram informática, conserto de 
eletrônicos, robótica, mecânica de mo-
tos, mecânica industrial, costura, marke-
ting, fotografi a, logística e afi ns.

O programa atende crianças, ado-
lescentes e jovens de 221 serviços de 
acolhimento de Santa Catarina. Tam-
bém oferece atendimento psicológico e 
odontológico. Mas foca em qualifi cação 
profi ssional porque, quando completam 
18 anos, os jovens precisam deixar os 
serviços de acolhimento e seguir a vida 
sozinhos.

Os cursos profi ssionalizantes trans-
formam a vida de pessoas como Rayza 
Fernandes, 20 anos, que vivia em um 
serviço de acolhimento do Vale do Ita-
jaí. Ela fez curso técnico de Modela-
gem do Vestuário, e atualmente trabalha 
como assistente técnica de estilo. “Mui-
tas portas se abriram para mim”, disse 
ela, como egressa, durante formatura do 
programa em Blumenau, em novembro 
passado.

De 31 outubro e 15 de dezembro, 
foram realizadas 11 formaturas pelo 
Estado. Nelas, além da certifi cação dos 
633 jovens, foram reconhecidas 481 
Empresas Amigas (ajudam os serviços 
de acolhimento com doações ou ações) 
e 210 Empresas Cidadãs (abrem vagas 
de trabalho a adolescentes do progra-
ma). Também foram homenageados 238 
membros de equipes técnicas (atuam na 
articulação entre empresas, instituições 
e abrigos) e 530 voluntários (ajudam em 
atividades, como ofi cinas).

Ao logo de 2023, o programa aten-
deu 1,2 mil crianças e adolescentes em 
todas as regiões do Estado. Entre outras 
ações, viabilizou 886 matrículas em 
educação, 658 matrículas em cursos e 
ofi cinas com parceiros, 486 participa-
ções em ofi cinas na área da saúde, 310 
atendimentos psicológicos e 136 odon-
tológicos.

O programa foi criado em 2013 
pelo Tribunal de Justiça de Santa Cata-
rina (TJSC), Associação dos Magistra-
dos Catarinenses (AMC) e Federação 
das Indústrias de Santa Catarina (Fiesc). 
Por causa da transformação na vida dos 
jovens, a ideia está se expandindo pelo 
país: Amazonas, Pará e Tocantins já as-
sinaram convênio para replicar a ideia; 
Alagoas, Bahia, Pernambuco, Rorai-
ma, Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro, 
Rondônia, Maranhão e Distrito Federal 
estão em tratativas para assinatura.

Fonte: AsCom FIESC

Empresários conhecem 
projeto do Centro de Ino-

vação Social
Empresários conheceram o proje-

to do Centro de Inovação Social (CIS) 
do Instituto Pe. Vilson Groh (IVG), que 
pretende levar educação profi ssional a 
jovens de áreas socialmente vulnerá-
veis. A apresentação foi feita na sede 
da Fiesc, em Florianópolis, nesta quar-
ta-feira, dia 10. Além de empresários, 
dirigentes da instituição e demais con-
vidados, reuniu representantes da pre-
feitura e do governo do Estado.

O CIS está em fase de projeto. Para 
ser construído no bairro Monte Serrat, 
em Florianópolis, e impactar a vida de 

cerca de 40 mil pessoas do Maciço do 
Morro da Cruz, precisa de recursos fi -
nanceiros. O IVG já tem terreno e pro-
jeto arquitetônico. Agora busca apoio 
para construir o prédio. Além de doa-
ções diretas, os interessados em ajudar 
poderão destinar recursos via leis de in-
centivo fi scal, como o Fundo da Infân-
cia e Adolescência, Lei de Incentivo ao 
Esporte e Lei de Incentivo à Cultura.

Tecnologia
Em Florianópolis, o CIS planeja 

oferecer cursos na área da tecnologia 
por causa do crescimento deste setor e 
da necessidade de mão de obra. Outras 
cidades do Estado que quiserem copiar 
o modelo de escola podem criar cursos 
de acordo com a própria vocação eco-
nômica. O IVG é uma referência no 
apoio a jovens de periferia.

Governo de Santa Cata-
rina oferece pagamento 
de taxas e impostos via 

PIX
Em mais uma medida para redu-

zir a burocracia e facilitar a vida dos 
catarinenses, o Governo do Estado vai 
oferecer a opção do pagamento de ta-
xas e tributos por PIX até o fi m do mês. 
Trata-se de uma ação defi nida pelo go-
vernador Jorginho Mello no âmbito do 
Plano de Ajuste Fiscal de Santa Catarina 
(Pafi sc), lançado em março do ano pas-
sado, e que agora está pronta para ser 
operacionalizada. No próximo dia 22, 
a nova modalidade já estará disponível 
para o recolhimento de valores estabele-
cidos na aplicação de penas alternativas, 
a chamada pena pecuniária. 

Até o fi nal de janeiro, as cobranças 
de ICMS e do ITCMD também poderão 
ser quitadas via PIX. Já o pagamento do 
IPVA dentro desta modalidade deve ser 
habilitado em 120 dias – as equipes da 
Secretaria de Estado da Fazenda e do 
Detran estão trabalhando nos ajustes fi -
nais do sistema. 

Mais do que simplifi car as obriga-
ções do contribuinte, a implantação do 
PIX como alternativa para a arrecada-
ção estadual também representa eco-

nomia aos cofres públicos. Isto porque 
os meios de cobrança atuais têm custos 
operacionais que podem chegar a R$ 
1,35 por boleto, como é o caso dos paga-
mentos realizados em agências lotéricas.

Já o PIX vai custar apenas R$ 0,20 
por operação ao Estado, valor abaixo de 
qualquer outra modalidade disponibili-
zada atualmente. Assim, o Governo de 
Santa Catarina deve economizar cerca 
de R$ 15 milhões entre 2024 e 2027. 
Outra vantagem é que o contribuinte terá 
mais canais digitais habilitados para qui-
tar seus débitos.

Atualmente, o Estado tem 11 insti-
tuições fi nanceiras credenciadas para re-
alizar a cobrança. Com a adesão ao PIX, 
Santa Catarina passará a contar com cer-
ca de 800 instituições habilitadas. Inde-
pendentemente do canal escolhido para 
processar o pagamento por PIX, o reco-
lhimento dos valores será realizado via 
Banco do Brasil — o contrato de presta-
ção de serviços fi nanceiros do BB junto 
ao Estado já previa esta possibilidade e 
foi atualizado.

“Estamos tornando mais ágil e des-
complicada a vida do catarinense na 
hora de cumprir com suas obrigações e 
também diminuindo despesas, economi-
zando dinheiro público com o uso de no-
vos recursos como essa ferramenta que 
já faz parte do nosso dia a dia”, destaca 
o governador Jorginho Mello.

Medida foi defi nida no Pafi sc
A implantação do PIX na arrecada-

ção estadual é uma das medidas defi ni-
das no Plano de Ajuste Fiscal de Santa 
Catarina (Pafi sc), que instituiu uma série 
de ações para incrementar receitas, cor-
tar despesas e diminuir a burocracia no 
Estado. Mas a adesão ao PIX no paga-
mento das taxas e tributos não será obri-
gatória.

Chamadas de DARE (Documento 
de Arrecadação de Receitas Estaduais), 
as guias de cobrança ainda serão emi-
tidas com código de barras, permitindo 
que o contribuinte quite seus débitos pe-
los meios tradicionais. A diferença é que 
os documentos também vão exibir um 
QR Code, um gráfi co identifi cado pela 
câmera do celular que direciona o usuá-
rio para o pagamento via PIX.

Teremos um modelo de arrecadação 
mais barato, moderno, efi ciente e com-
patível com as necessidades da popula-
ção”, analisa o secretário de Estado da 
Fazenda, Cleverson Siewert.

Fonte: AsCom SEFAZ
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DESTAQUES da SEMANA

Estamos no Janeiro Branco, mês em que marca a 
campanha em virtude da saúde mental 

 Pesquisas recentes revelam que há uma forte ligação entre Saúde Mental e 
Atividade Física. 
 Estudos mostram que a depressão, a ansiedade e o stress podem ter sérias 
manifestações físicas, aumentando o risco de doenças crônicas e diminuindo a 
esperança de vida.
 Pessoas com níveis mais elevados de bem-estar mental têm maior 
probabilidade de levar uma vida mais saudável, com taxas mais baixas de doenças 
crônicas, melhores hábitos de autocuidado e comportamentos de estilo de vida mais 
saudável.
 Verifi cou-se que as pessoas com níveis mais elevados de bem-estar mental 
têm melhor saúde física, maior esperança de vida e maior felicidade global.

E por aí? Como está sua saúde mental? 

Serviços da Prefeitura de Jaraguá 
do Sul serão retomados na 

segunda-feira
Durante o período de férias cole-

tivas, o Município manteve os atendi-
mentos essenciais à população

A partir da próxima segunda-feira 
(15), todos os serviços municipais vol-
tam à normalidade na Prefeitura de Ja-
raguá do Sul e nos seus equipamentos 
públicos. As férias coletivas no Muni-
cípio iniciaram no dia 26 de dezembro 
e se estendem até este fi m de semana, 
período em que foram mantidos atendi-
mentos de plantão em praticamente to-
das as secretarias, fundação e autarquia 
municipais.

Prefeitura alerta para tentativa 
de golpe

Vendedores ambulantes estão 
usando o nome da Prefeitura para 
prática de comércio ilegal de roupas 
de cama no Município

O Município de Jaraguá do Sul, 
por meio da Gerência de Fiscaliza-
ção de Atividades Urbanas, esclare-
ce que não autorizou o uso do nome 
da Prefeitura em comércio ambulan-
te de roupas de cama. Nos últimos 
dias, servidores da Fiscalização re-
ceberam relatos de munícipes que 
foram visitados por vendedores am-
bulantes oferecendo roupas de cama 
(como lençol e fronha), dizendo que 
os artigos teriam sido doados pela 
Prefeitura. Mediante o ocorrido, o 
Município esclarece que não repas-
sou artigos deste gênero para ne-
nhuma entidade, tampouco autoriza 
o comércio ambulante em Jaraguá 
do Sul. A Fiscalização de Ativida-
des Urbanas reforça que o comércio 
ambulante sem a devida licença é 
proibido pela Lei Municipal número 
1182/88. A recomendação é para que 
as pessoas denunciem essas e outras 
práticas delituosas. 

2º Feirão de Empregos irá 
movimentar Jaraguá do Sul no 

próximo mês
A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 

meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Inovação, informa que a 
segunda edição do Feirão de Empregos 
de Jaraguá do Sul acontecerá no dia 3 
de fevereiro deste ano no Parque Mu-
nicipal de Eventos Ademar Frederico 
Duwe. 

O Feirão disponibilizará 55 es-
tandes para as empresas participantes 
oferecerem oportunidades de emprego. 
O secretário municipal de Desen-
volvimento Econômico e Inovação, 
Thiago Sarmanho, informa que até o 

momento, 27 espaços já foram reser-
vados por grupos empresariais. “Além 
disso, foram ofertados 10 estandes para 
instituições de Ensino com ofertas de 
cursos profi ssionalizantes gratuitos. E 
ainda teremos uma praça de alimentação 
e um espaço para as crianças”, adiantou.

Sarmanho acrescenta ainda que 
o prazo para empresas e instituições 
de ensino se cadastrarem gratuita-
mente para o 2º Feirão de Empregos 
de Jaraguá do Sul segue até o dia 22 
deste mês e podem se inscrever via 
FIESC.

Fim de semana começa com 
temperaturas amenas e termina 

com calor intenso e temporais em 
Santa Catarina

Após uma semana marcada por al-
tas temperaturas e temporais típicos de 
verão, o fi m de semana inicia com tem-
peraturas amenas e tempo nublado em 
grande parte de Santa Catarina.

No sábado, 13, o tempo fi rme pre-
domina do Extremo Oeste aos planaltos, 
onde as temperaturas máximas superam 
os 30°C em boa parte das regiões, che-
gando aos 36°C no Extremo Oeste. No 
Litoral e Vale do Itajaí, a circulação 
marítima favorece a formação de nebu-
losidade e não se descarta o registro de 
chuviscos isolados.

O processo de formação de uma 
frente fria no oceano durante o domin-
go, 14, instabiliza o tempo e favorece 
o desenvolvimento de temporais em 
Santa Catarina, especialmente nas áreas 
de divisa com o Rio Grande do Sul. Os 
ventos de norte trazem calor e umidade 
para o estado e as temperaturas voltam 
apresentar marcas acima dos 35°C no 
litoral, Vale do Itajaí e Extremo Oeste.

Na segunda-feira, 15, permanece a 
condição de tempo instável e calor in-
tenso, com chance de novos temporais 
entre a tarde e a noite e temperaturas 
máximas chegando aos 38°C no nor-
te do estado. No restante da semana o 
tempo continua instável, e entre a terça 
e a quarta-feira a formação de uma nova 
frente fria pode trazer altos volumes de 
chuva para o estado.

É comum que em dias quentes 
de verão aconteçam mudanças brus-
cas no tempo, com ocorrências dos 
temporais de fi nal de tarde. Por isso, 
nos dias mais quentes a SDC reco-
menda aumentar a hidratação, evitar 
o sol entre às 10h e às 16h para evitar 
insolação e desidratação. Atenção 
redobrada com crianças, idosos e 
pessoas com doenças cardiovascula-
res e cardiorrespiratórias preexisten-
tes. Em caso de temporais e chuva 
intensa busque algum lugar abrigado 
e não entre em contato com a água.
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Espaço SAÚDE

Estamos à procura de talentos 
que queiram fazer parte da nossa 
equipe. Se você está em busca de 
uma nova jornada profi ssional, ve-
nha fazer parte do nosso time. Venha 
crescer conosco e construir um futu-
ro promissor!

Reunião garante amplia-
ção dos serviços de car-

diologia e da estrutura de 
hospitais de Jaraguá do 

Sul

A cardiologia do Hospital São José, 
de Jaraguá do Sul, irá ampliar os servi-
ços de atendimento a pacientes dos mu-
nicípios que integram a Associação dos 
Municípios do Vale do Itapocu (Amva-
li). Já o Hospital Jaraguá receberá do 
governo estadual R$ 7,5 milhões para 
reforma e ampliação do pronto atendi-
mento obstétrico e infantil. As medidas 
foram defi nidas em reunião nesta sema-
na entre o deputado Dr. Vicente Caro-
preso e a secretária estadual de Saúde, 
Carmen Zanotto, em Florianópolis.

Também participaram da reunião o 
gerente regional de Saúde, Sérgio Luiz 
Pacheco, e o diretor do hospital São 
José, Maurício Souto-Maior.

Cardiologia
Dr. Vicente explicou que hoje a uni-

dade de cardiologia atende pacientes de 
urgência e emergência de todos os muni-
cípios da Amvali. Porém, somente Jara-

guá do Sul e Schroeder estão credencia-
dos para cirurgias eletivas. A medida foi 
defi nida no ano passado, quando a ala 
de cardiologia passou a atender pacien-
tes do SUS, com o compromisso de ga-
rantir a qualidade dos serviços e aumen-
tar o atendimento de forma gradativa.

“O hospital comunicou a Secre-
taria de Saúde que tem condições de 
ampliar o atendimento para realizar 
procedimentos eletivos em pacientes 
de mais municípios. A forma como isso 
irá ocorrer será discutida pela Comissão 
Intergestores Regional (CIR). Mas o im-
portante é que a Secretaria de Estado da 
Saúde autorizou, na reunião de hoje, a 
ampliação dos atendimentos e caberá os 
municípios se credenciar.”

Reclassifi cação
Outro pleito debatido na reunião foi 

a reclassifi cação do hospital São José no 
Programa de Valorização dos Hospitais. 
A reivindicação é que ele deixe de ser 
enquadrado como unidade de porte 5 e 
passe para hospital de porte 6. A medida 
resultaria em um aumento de repasse na 
ordem de R$ 600 mil/mês ao hospital. 
Conforme o deputado, a secretária Car-
men Zanotto garantiu que no fi nal deste 
semestre haverá reavaliação da escala 
de repasse de recursos.

“Pelo que o hospital São José ofere-
ce em serviços médicos e pela produção 
registrada, ele deveria ser considerado 
de porte 6. Hospitais com capacidade 
inferior de atendimento estão recebendo 
mais recursos de custeio. Isso precisa ser 
revisto, e a secretária Carmem garantiu 
isso na reunião”, disse Dr. Vicente.

Convênio de R$ 7,5 milhões com 
Hospital Jaraguá

Na reunião também foi confi rmado 
que a Secretaria de Estado da Saúde irá 
celebrar convênio no valor de R$ 7,5 
milhões com o Hospital Jaraguá, tam-
bém do município de Jaraguá do Sul. O 
valor será aplicado na obra de reforma e 
ampliação do pronto atendimento obsté-
trico e infantil.

“Isso deve acontecer já no próximo 
período. É uma conquista que perseguí-
amos há muito tempo. Vamos aguardar 
a assinatura do convênio”, comemorou 
Dr. Vicente.  

Novo acelerador linear
Ainda nesta semana, Dr. Vicente, o 

gerente regional de Saúde e o diretor do 
Hospital São José estiveram no sede do 
Ministério da Saúde em Florianópolis 
para assinatura de convênio para aqui-

sição de um novo acelerador linear para 
o hospital.  

O equipamento é usado no trata-
mento contra o câncer, por meio da ra-
dioterapia. O Ministério da Saúde irá 
repassar cerca de R$ 8 milhões e a con-
trapartida de cerca R$ 1,5 milhão será 
paga pelo hospital.

“Isso vai permitir que mais pessoas 
possam ser atendidas ao mesmo tempo, 
reduzindo a fi la de espera”, explicou o 
diretor do São José.

Já o deputado Dr. Vicente agrade-
ceu o empenho da Bancada Catarinen-
se, em especial da deputada Ana Paula 
Lima (PT).

“Estamos falando de um equipa-
mento de quase R$ 10 milhões que será 
incorporado ao serviço público de saúde 
catarinense. E que irá proporcionar me-
lhor atendimento a pacientes de todo o 
Planalto Norte e de parte da região Nor-
te e Nordeste, que buscam tratamento 
para o câncer.”

Com informações da Agência 
ALESC - Imagem do Acelerador Linear 
apenas ilustrativa

Saúde distribui 5,6 mi-
lhões de unidades de 

novo medicamento para 
tratamento do HIV
O Ministério da Saúde concluiu a 

distribuição das primeiras unidades de 
uma combinação inédita de dois medi-
camentos efi cazes para pacientes com 
HIV ou aids: os antirretrovirais dolute-
gravir 50mg + lamivudina 300mg. No 
total, foram distribuídas aos estados e ao 
Distrito Federal 5,6 milhões de unida-
des do medicamento.

Antes, o tratamento do HIV en-
volvia exclusivamente combinações de 
vários medicamentos de diferentes clas-

ses para suprimir efetivamente o vírus 
e retardar a progressão da doença. Com 
o novo remédio, os usuários ganham a 
possibilidade de utilizar um tratamento 
com uma única dose diária.

Neste momento, no entanto, devido 
a atual disponibilidade do medicamen-
to, a migração de uso da terapia com 
dois comprimidos para apenas um deve 
acontecer de forma gradual e contínua, 
obedecendo aos seguintes critérios: ida-
de igual ou superior a 50 anos; adesão 
regular; carga viral menor que 50 cópias 
no último exame; e ter iniciado a terapia 
dupla até 30/11/2023.

Os critérios para ampliar o público 
contemplado no novo modelo de tra-
tamento poderão ser revistos em seis 
meses, observando, por exemplo, a ten-
dência de crescimento das prescrições e 
a disponibilidade do medicamento em 
estoque na rede.

As orientações sobre o uso da tera-
pia e de preenchimento do formulário 
de dispensação de antirretrovirais estão 
disponíveis em nota técnica no site do 
Ministério da Saúde.

nfrentamento da epidemia de HIV 
e aids

A distribuição da combinação de 
medicamentos é parte da estratégia prio-
ritária da pasta para eliminar o HIV e a 
aids como problemas de saúde pública. 
Em 2023, o ministério ultrapassou o va-
lor de R$ 1,8 bilhão investidos em medi-
camentos contra o vírus. 

Ainda no ano passado, foi lançado 
um comitê interministerial para elimi-
nação de doenças socialmente determi-
nadas. Coordenado pelo Ministério da 
Saúde, o grupo irá funcionar até janeiro 
de 2030. Entre 2017 e 2021, a aids foi 
a causa básica da morte de mais de 59 
mil pessoas no Brasil. Outra novidade, 
foi a recriação da Comissão Nacional de 
HIV/Aids, Tuberculose, Hepatites Virais 
e Infecções Sexualmente Transmissíveis 
(Cnaids). 

Entre as ações, também foi lançado 
o novo Protocolo Clínico e Diretrizes 
Terapêuticas (PCDT) para manejo da 
infecção pelo HIV em adultos. O docu-
mento é uma espécie de guia de cuidado 
e assistência. Ele se caracteriza por in-
corporar medicamentos e elaborar con-
dutas de tratamento. A publicação expli-
ca ainda como funciona o cuidado com 
uma pessoa infectada pelo HIV e como 
lidar com o aparecimento de doenças 
oportunistas.

Fonte: AsCom Ministério da Saúde – 
Foto: Internet
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Diplomadas e empossa-
das as novas Conselhei-

ras Tutelares de Corupá-
-SC

Na quarta-feira (10), aconteceu na 
Câmara de Vereadores a solenidade de 
diplomação e posse das novas conse-
lheiras tutelares de Corupá, para o qua-
driênio 2024/2028. O evento foi presti-
giado por autoridades locais, familiares 
e amigos das conselheiras empossadas, 
e contou com a  presença do secretário 
municipal de Educação de Corupá, Jo-
ney Cícero Morozini, (representando o 
prefeito Claudio Finta); do secretário 
municipal de saúde e assistência social, 
César Antônio Rabock; do presidente 
do CMDCA-Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente de 
Corupá-SC, Rogério Lauro Tomazelli; e 
do presidente do Legislativo corupaen-
se Juliano Millnitz, que compuseram a 
mesa diretiva da cerimônia.

O Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente é um órgão 
responsável pelas políticas públicas de 
defesa de direitos e promoção do bem-
-estar social da criança e do adolescente 
no Município e, assim, as conselheiras 
titulares Adilce Pacheco, Daniela Juda-

chewsky, Jocimara Fossile, Silvana da 
Silva Fernandes, e Simone Gaudete, no 
seu juramento de posse, assumiram a 
responsabilidade de zelar pelos direitos 
fundamentais das crianças e dos ado-
lescentes, agindo diante de situações de 
violação, e oferecendo suporte às famí-
lias.

Falando em nome do prefeito, o 
secretário de educação Joney Cícero 
Morozini, parabenizou as conselhei-
ras empossadas e reforçou o apoio da 
administração municipal às atividades 
do Conselho Tutelar, “Nós, enquanto 
comunidade, temos o compromisso de 
construir um ambiente seguro e acolhe-
dor para as crianças e adolescentes do 
nosso município”, observou.

O secretário de saúde e assistência 
social, além de parabenizar as empossa-
das, disse que todos têm o compromisso 
em construir uma sociedade mais justa 
e igualitária para as próximas gerações. 
“Sei o quanto é importante o trabalho 
dos conselheiros tutelares, onde, muitas 
vezes, são obrigados a deixar a emoção 
e agir com a razão, mas estamos convic-
tos da capacidade e comprometimento 
de cada uma de vocês, para assegurar 
os direitos e deveres previstos no ECA-
-Estatuto da Criança e do Adolescente.”, 
considerou.

O presidente do CMDCA, Rogério 
Tomazelli, registrou seu agradecimento 
às autoridades do município, ao Ministé-
rio Público e à polícia militar, parceiros 
no trabalho realizado pelo Conselho Tu-
telar de Corupá. “A principal função do 
Conselho Tutelar consiste em garantir 
o cumprimento do que está previsto no 
ECA, e as conselheiras empossadas se-
rão as principais responsáveis por fazer 
valer esses direitos, dando os encami-
nhamentos necessários para a solucionar 
as violações cometidas contra as crian-
ças e adolescentes. “, analisou

Celesc faz relato sobre 
ocorrências na região e 
reforça investimentos à 

ACIJS e CDL
As diretorias da ACIJS e da CDL 

receberam na manhã desta sexta-feira 
(12) representantes da Celesc, que fi ze-
ram um relato sobre as ocorrências que 
causaram um apagão no fornecimento 
de energia elétrica em Jaraguá do Sul e 
região.

Conforme o diretor de Distribui-
ção, Cláudio Varella do Nascimento, e o 
gerente da Agência Regional de Jaraguá 
do Sul, Danilson Mendes Wolff , uma 
conjugação atípica de fatores foi deter-
minante para o comprometimento do 
sistema que abastece a região, atendida 
por duas redes de transmissão a partir de 
Blumenau e Joinville. Como resultado, 
a situação afetou mais de 80 mil unida-
des consumidoras na região, incluindo 
domicílios residenciais, empresas e es-
tabelecimentos comerciais.

Na explanação, foram detalhados 
aspectos que causaram os problemas no 
fornecimento: o primeiro fato ocorreu 
devido à queda de duas torres na linha 
Blumenau-Jaraguá, na região de Rio da 
Luz, por conta das fortes chuvas e ven-
to, no dia 9, agravada por uma miniex-
plosão atmosférica, e uma sobrecarga 
do sistema na linha Joinville-Jaraguá, 
por causa do calor excessivo que, emer-
gencialmente suportaria o abastecimen-
to. Segundo eles, a temperatura elevada, 
que fez aumentar a demanda, acabou 
causando o dano à rede na região da Ro-
dovia do Arroz, em Guaramirim.

Para sanar o problema e restabele-
cer o fornecimento de energia, a Celesc 
mobilizou profi ssionais das regionais de 
Jaraguá do Sul, Joinville, Florianópolis, 
Blumenau, Lages, Itajaí e Tubarão, com 
a tarefa de restaurar as torres de trans-
missão e reconfi gurar o sistema.

A Celesc afi rma que os serviços se-
rão concluídos até domingo, permitin-
do a plena normalização das atividades 
na segunda-feira. Os representantes da 
Celesc se comprometeram em informar 
previamente, caso seja necessária algu-
ma interrupção nos próximos dias.

Com informações e foto: Ronaldo 
Corrêa – Assessoria de Imprensa ACIJS
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Pelo Estado
Novos secretários de Estado são 

empossados
A posse dos novos secretários, realiza-

da ofi cialmente nesta quarta-feira, 10, pelo 
governador Jorginho Mello (PL), na sede da 
Federação das Indústrias de Santa Catarina 
(Fiesc), foi marcada pela polêmica em torno 
daquele que, justamente, não foi empossado, 
o fi lho do governador, Filipe Mello, que ha-
via sido indicado para a Casa Civil.

Um pouco antes da cerimônia, Jorginho 
atendeu a imprensa e falou sobre a desis-
tência do fi lho. Mostrou-se resignado com 
a decisão, mas mandou seu recado aos ad-
versários, afi rmando que seu fi lho estava ali 
somente para apoiá-lo, porque já está com a 
vida estruturada e não precisa de um “cargo 
político”. E que continuará ao seu lado, mes-
mo sem assumir qualquer secretaria.

Ainda na terça-feira, Filipe anunciou 
sua desistência ao cargo através das redes 
sociais. A decisão já havia sido tomada há 
algum tempo, mas veio a público em um 
momento estratégico, quando a Justiça deu 
carta branca para Jorginho nomear o fi lho, 
deixando claro que Filipe estava preocupado 
em evitar que a impecável gestão que seu pai 
vem conduzindo, até agora, não fi casse des-
gastada pelas pedras que a oposição vinha 
jogando sem muito critério ou justifi cativa. 
Oposição esta que tem telhado de vidro. 

Na cerimônia, tomaram posse os se-
guintes secretários: Vânio Boing, na Se-
cretaria de Estado da Administração; João 
Paulo Gomes Vieira, na Secretaria de Esta-
do da Comunicação; coronel BM Fabiano de 
Souza, na Secretaria de Estado da Proteção 
e Defesa Civil; deputado Carlos Henrique 
de Lima (Sargento Lima), na Secretaria de 
Estado da Segurança Pública. Além disso, 
Renato Dias Marques de Lacerda assumiu a 
SCPAR – SC Parcerias S/A e Mauro Luiz de 
Oliveira no Instituto de Previdência de Santa 
Catarina (Iprev).

Também receberam o Plano de Gover-
no o futuro comandante do Corpo de Bom-
beiros Militar de Santa Catarina (CBMSC) – 
coronel BM Fabiano Bastos das Neves, que 
assumirá a missão no dia 31/01 e Moisés 
Diersmann, indicado para conduzir o Centro 
de Informática e Automação de Santa Cata-
rina (Ciasc). Ele ainda vai ter o nome apro-
vado pelo conselho da empresa.

Lula em Santa Catarina
O presidente nacional do Sebrae, Décio 

Lima (PT), e o ministro de Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho (Republicanos), 
afi rmaram, após encontro com o presidente 
Lula (PT), que o Porto de Itajaí será entre-
gue com navio operando. A intenção é pro-
mover uma reinauguração do Porto de Itajaí, 
com a presença do presidente Lula, quando 
também deverá ser lançada a licitação para 
a concessão do porto, que será mantido pú-
blico por meio de delegação municipal da 
autoridade portuária, por 25 anos.

Balanço anual 
A Câmara Municipal de Florianópolis 

apresentou um relatório detalhado das ativi-
dades realizadas ao longo de 2023, período 
em que o vereador João Cobalchini atuou 
como presidente da Casa. Foram 2.597 pro-

posições apresentadas pelos 23 vereadores 
em exercício, entre elas estão projetos de 
lei, projetos de lei complementar, decretos 
legislativos, projetos de resolução, propos-
tas de emenda à lei orgânica, entre outros. 

O número de projetos analisados pelas 
Comissões Permanentes da Casa também 
foi alto, 1.053 no total. O destaque fi ca para 
a Comissão de Constituição e Justiça, que 
analisou 481 projetos, ou seja, quase 50% 
do total. No mesmo ano, foram aprovadas 
196 novas leis, entre Complementares e 
Leis Ordinárias.

Conselheiros tutelares
Os novos conselheiros tutelares, eleitos 

em 2023 pelo voto popular, tomaram posse 
nesta quarta-feira, 10, em todos os municí-
pios de Santa Catarina. Foram 1.500 profi s-
sionais, além dos suplentes, que assumem a 
gestão por um período de quatro anos e te-
rão como missão garantir o direito de crian-
ças e adolescentes. A escolha dos conselhei-
ros tutelares acontece a cada quatro anos, no 
primeiro domingo do mês de outubro, do 
ano subsequente ao da eleição presidencial, 
ou seja, foi realizada no dia 1º de outubro 
de 2023. Qualquer eleitor que estiver com 
o título eleitoral em dia, pode participar da 
votação.

Exportação
Com o embarque de 1,85 milhão de to-

neladas de carnes e receitas que chegaram a 
US$ 4,022 bilhões, Santa Catarina bateu o 
recorde na exportação de carnes em 2023, 
considerando todas as espécies produzidas 
no estado (frangos, suínos, perus, patos e 
marrecos, bovinos, entre outras). Esse de-
sempenho supera os totais de quantidade e 
receita registradas na série histórica desde 
1997. No comparativo com o acumulado do 
ano anterior, a alta em 2023 foi de 8,6% na 
quantidade exportada e de 5,3% na receita. 
Os números são divulgados pelo Ministério 
da Economia e sistematizados pelo Centro 
de Socioeconomia e Planejamento Agrícola 
(Epagri/Cepa). SC foi responsável por 21% 
do total de carnes exportadas pelo Brasil em 
2023

Sinduscon
Uma série de ações inovadoras, desa-

fi os superados e sequência já consolidada de 
crescimento do setor da construção civil em 
Chapecó e região. É desta forma que o pre-
sidente do Sindicato da Indústria da Cons-
trução e de Artefatos de Concreto Armado 
do Oeste (Sinduscon), Lírio Sanagiotto, 
avalia o ano de 2023. Atualmente, somente 
em Chapecó são R$ 10 bilhões em investi-
mentos privados em construção civil, com 
mais de 500 empreendimentos e mais de 5 
mil empregos diretos e indiretos gerados. 
Ao todo, o Sinduscon abrange 22 municí-
pios da região Oeste, reunindo empresas 
construtoras, incorporadoras, prestadoras de 
serviços de mão de obra em diversas áreas 
da construção civil.

Lewandowski é o novo ministro 
da Justiça

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) defi niu nesta quinta-feira, 11, que o mi-

nistro aposentado do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), Ricardo Lewandowski, é quem 
fi cará na chefi a do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública. Ele irá ocupar o cargo 
que era de Flávio Dino, que foi nomeado 
como novo ministro do Superior Tribunal 
Federal.

Para Lula, as duas indicações, uma na 
Suprema Corte e a outra na pasta da Justiça 
é uma grande vitória neste seu primeiro ano 
de mandato.

Esta é a segunda vez que Ricardo 
Lewandowski recebe uma indicação de 
Lula, a primeira, em 2006, foi para ingres-
sar no STF. 

Durante sua trajetória, Lewandowski 
votou a favor da absolvição dos ex-minis-
tros José Dirceu e José Genoíno, no caso do 
Mensalão. Ele também foi o primeiro mi-
nistro do STF a apontar desvios na atuação 
da Lava Jato e foi relator de uma operação 
posterior que resultou na anulação da con-
denação de Lula no caso, e na suspensão 
das ações relativas a diversos outros réus. O 
ministro suspendeu pessoalmente diversos 
processos da operação.

O ministro foi também presidente do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) entre 
2010 e 2012. No cargo, esteve à frente da 
aplicação da Lei da Ficha Limpa, que havia 
sido aprovada em 2010.

Casa Civil
Dois nomes já surgiram, porém não 

foram confi rmados para ocupar a Casa Ci-
vil, que está, atualmente, sob o comando da 
secretária-adjunta Maria Teresinha Debatin. 
Cleverson Siewert, o braço direito de Jor-
ginho Mello (PL) e que hoje comanda com 
maestria a Secretaria de Estado da Fazenda, 
foi um dos cogitados. O outro seria Beto 
Martins, atual secretário de Portos e Aero-
portos. Mas seriam especulações. Não há, 
de fato, nenhum nome defi nido para ocupar 
a pasta que seria de Filipe Mello.

Aeroportos catarinenses
Os aeroportos de Santa Catarina re-

gistraram uma movimentação de 7,3 mi-
lhões de passageiros em 2023. O número 
representa um crescimento de 18,64% em 
relação ao ano de 2022 e o destaque foi o 
crescimento de 143,19% de passageiros em 
voos internacionais em relação ao ano an-
terior. Os dados foram obtidos pela Gerên-
cia de Aeroportos, da Secretaria de Estado 
de Portos, Aeroportos e Ferrovias (SPAF), 
junto à Agência Nacional de Aviação Civil 
(ANAC) e às administrações dos aeropor-
tos. Pelo Aeroporto de Florianópolis, prin-
cipal porta de entrada de Santa Catarina, 
foram 391.994 passageiros em voos inter-
nacionais em 2023, contra 161.183 de 2022.

Indígenas
O Governo Federal destinou recur-

sos para fortalecer a capacidade logística 
das populações indígenas que participam 
do Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA). O Ministério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e Combate à 
Fome (MDS) fi rmou parcerias com a Funai 
e órgãos gestores do PAA em 14 estados 
para a compra de veículos, embarcações e 
equipamentos. O investimento é de cerca de 

R$ 40 milhões. Em Santa Catarina, serão re-
passados à Secretaria da Assistência Social, 
Mulher e Família, R$ 700 mil em recursos 
federais que, somados ao valor de contra-
partida do estado, serão aplicados na aqui-
sição de uma caminhonete e um caminhão 
baú isotérmico. Os meios de transporte vão 
garantir o escoamento da produção feita por 
indígenas e a entrega dos alimentos a outros 
integrantes desta população, que em sua 
maioria habitam regiões de difícil acesso. 

Crianças nas praias
Além de reforçar o efetivo para suprir 

as demandas nas delegacias que atendem o 
Litoral catarinense dentro da Operação Esta-
ção Verão, a Polícia Civil realiza uma ação 
preventiva de segurança nas praias mais mo-
vimentadas de Santa Catarina: a distribuição 
de mais de 40 mil pulseirinhas de identifi ca-
ção para crianças nos locais que concentram 
o maior número de visitantes. O objetivo é 
alertar pais e responsáveis sobre a impor-
tância de identifi car as crianças que, even-
tualmente, podem se perder, no meio dos 
banhistas que lotam as praias catarinenses.

Reoneração da folha
O deputado federal Gilson Marques 

(Novo), de Santa Catarina, virou porta-voz 
do partido na iniciativa de propor uma Ação 
Direta de Inconstitucionalidade contra a 
Medida Provisória editada pelo governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) que prevê, 
a partir de abril deste ano, a reoneração da 
folha de pagamento de 17 setores da eco-
nomia. O assunto controverso é objeto de 
cobranças dos empresários e de parlamenta-
res, que pedem ao presidente do Congresso, 
senador Rodrigo Pacheco (PSD-MG), que 
devolva a MP ao Planalto.

Título de eleitor
Quem pretende votar nas eleições mu-

nicipais de outubro tem menos de quatro 
meses para tirar o primeiro título de eleitor 
ou regularizar o documento. A partir de 8 
de maio, o cadastro eleitoral será fechado 
e nenhuma alteração poderá ser feita nos 
registros eleitorais. O cumprimento do pra-
zo vale para jovens a partir de 16 anos que 
pretendem votar pela primeira vez e para o 
eleitor que está em situação irregular por ter 
deixado de votar e justifi car ausência por 
três eleições consecutivas. Para regularizar 
a situação, o eleitor deve entrar no site do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) e acessar 
as opções disponíveis.

Porto
A atividade portuária em Imbituba 

manteve números expressivos e consolidou 
um novo recorde em 2023. O fechamento do 
ano, realizado pela SCPAR Porto de Imbitu-
ba, administradora do Porto, registrou a ope-
ração de 7,7 milhões de toneladas de janeiro 
a dezembro, resultando em um crescimento 
de 8% em comparação a 2022. Em relação 
ao número de atracações, foram atendidos 
289 navios (+3,2%).
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Espaço do Campo

Fim de semana de sol no 
estado de SC

Sexta-feira (12/01)
Tempo: variação de nuvens com 

aberturas de sol em SC. Condição de 
chuva isolada no no Litoral e Vale do 
Itajaí e à tarde nas demais regiões.

Temperatura: amena (agradável) 
no leste do estado e mais elevada no 
oeste.

Vento: sul a sudeste, fraco a mo-
derado, com rajadas no Litoral.

Sistema: frente fria próxima do 
litoral de SC e circulação marítima.

Sábado (13/01)
Tempo: sol entre nuvens em SC.
Temperatura: amena ao amanhe-

cer e em elevação durante o dia.
Vento: sudeste a nordeste, fraco 

a moderado.
Sistema: alta pressão no litoral 

Sul do Brasil.

Domingo (14/01)
Tempo: ensolarado em SC. No 

fi m do dia, aumento de nuvens na 
maioria das regiões, com condição 
de chuva e trovoadas isoladas do Ex-
tremo Oeste ao Litoral Sul.

Temperatura: em rápida eleva-
ção, calor à tarde em todas as regi-
ões.

Vento: nordeste a norte, fraco a 
moderado.

Segunda e terça-feira (15 e 16/01)
Tempo: sol entre nuvens em SC. 

No decorrer da tarde e noite panca-
das de chuva com temporais locali-
zados devido a áreas de baixa pres-
são e chegada de outra frente fria.

Temperatura: alta, diminuindo 
no fi m da terça-feira.

Vento: nordeste a noroeste, pas-
sando a sudeste, fraco a moderado, 
com rajadas

Período: 17 a 26/01/2024
Nos dias 17 e 18, tempo instável 

com chuva e temporais localizados 
em SC, com previsão de totais mais 
elevados, devido ao deslocamento de 
uma frente fria e atuação de áreas de 
baixa pressão. Depois disso, a con-
dição é de dias de sol com pancadas 
de chuva e temporais localizados, es-
pecialmente nas tardes e período no-
turno, devido ao calor (característica 
de verão). Próximo ao dia 23, outra 
frente fria deve trazer chuva para SC. 
A temperatura estará elevada em boa 
parte do período, diminuindo rapida-
mente após a passagem dos sistemas 
frontais.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteoro-
logista Epagri/Ciram

Campanha recolhe 22,5 
toneladas de resíduos só-

lidos em Bandeirante
Meu mundo mais limpo: assim são 

nomeadas as campanhas de recolha de 
resíduos sólidos no meio rural reali-
zadas no município de Bandeirante há 
mais de uma década. A Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Epagri unem-se 
com um propósito em comum: reduzir 
o descarte incorreto dos resíduos ad-
vindos do consumo diário de produtos 
pelas pessoas. Em 2023 foram recolhi-
das 22,5 toneladas de resíduos sólidos, 
1.889 unidades de lâmpadas e 48kg de 
pilhas, que tiveram destino correto. 

A recolha de resíduos sólidos no 
meio rural teve início em 2011 com um 
processo educativo. Atualmente são di-

vulgadas datas, roteiros e os materiais 
que são recolhidos e as famílias rurais 
aderem espontaneamente à campanha. 
segundo Francisca Freiberger, extensio-
nista social da Epagri em Bandeirante, 
as famílias têm consciência de que des-
cartar o lixo corretamente após o consu-
mo é uma das formas de contribuir com 
o meio ambiente. 

Destino ambientalmente correto
Os materiais recolhidos são lâm-

padas, pilhas, baterias, pneus, botas de 
borracha, vidros, ferro, alumínio, ele-
troeletrônicos, plástico, papel e pape-
lão. “Precisamos acordar para preservar 
o que ainda nos resta do meio ambiente 
e recuperar o que é possível, comenta 
Francisca. Ela detalha que a proposta 
contempla a separação, identifi cação 
e acondicionamento dos materiais por 
tipo, facilitando dessa forma o destino 
ambientalmente correto junto às empre-
sas legalizadas para o recebimento dos 
resíduos.

A novidade deste ano foi a temática 
“do campo para cidade”, que ampliou a 
campanha para a área urbana, seguin-
do a logística utilizada no meio rural. 
O objetivo é criar uma conscientização 
ambiental em todo território do municí-
pio. A Vigilância Sanitária e as agentes 
de endemias também se engajaram na 
campanha, sensibilizando a comunida-
de urbana a aderir.

“Além dos objetivos de preservar e 
recuperar o meio ambiente, outra pro-
posta é reduzir a quantidade de resíduos 
destinados a aterros ou lixões, aumen-
tando assim a vida de muitos produtos e 
reduzindo a utilização excessiva dos re-
cursos naturais para esse fi m”, comenta 
Paula Andrea Stringhini, engenheira-a-
grônoma da prefeitura.

Fonte: Epagri 

Secretaria da Agricultura 
defende a prorrogação do 
prazo de georreferencia-
mento dos imóveis rurais

A Secretaria de Estado da Agricul-
tura e Pecuária (SAR) defende a pror-
rogação do prazo estabelecido para o 
georreferenciamento dos imóveis ru-
rais com mais de 25 hectares, previsto 
pela lei federal 10267/2001 e decreto 
4.449/2002. A Secretaria pede que o 
prazo seja estendido até 20 de novem-
bro de 2025, coincidindo com o término 
do período para certifi cação no Sigef/In-
cra. Com essa intenção, a SAR emitiu a 
Nota Técnica nº 009/23 e está buscando 
apoio em Brasília.

No georreferenciamento é re-
alizada a identifi cação individuali-
zada do imóvel rural, com isso os 
agricultores podem dar andamento 
à regularização fundiária das terras, 
fazendo a retifi cação de área ou de 
titularidade nos cartórios. O georre-
ferenciamento foi previsto pelo Go-
verno Federal de forma escalonada, 
os imóveis acima de 100 hectares já 
estavam com o prazo esgotado, e a 
partir de 21 de novembro de 2023 
todos os imóveis rurais com 25 hec-
tares ou mais deveriam estar georre-
ferenciados.

Até o fi nal de 2023, a Secretaria 
de Estado da Agricultura e Pecuária 
realizou, sem custos para os produ-
tores rurais, o georreferenciamento 
de 51.308 imóveis com até quatro 
módulos fi scais, com a devida cer-
tifi cação no Sigef/Incra, permitindo 
que os agricultores façam os ajustes 
dos registros ou busquem a solução 
da posse de seus imóveis.

“Defendemos essa prorrogação 
para que os produtores consigam 
fazer o georreferenciamento e certi-
fi cação no Incra, sem essa regulari-
zação fi cam impossibilitados de ter 
acesso a rede de créditos e políticas 
públicas”, afi rma o secretário de Es-
tado da Agricultura e Pecuária, Val-
dir Colatto.

A estrutura fundiária de Santa 
Catarina é baseada em pequenas pro-
priedades, somando 373.393 imó-
veis rurais cadastrados no INCRA 
(2018). Destes, 355.857 possuem 
matrículas até quatro módulos fi s-
cais, representando 95,3% dos imó-
veis.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuária
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Esportes

Campeãs!
Logo na segunda semana da tempo-

rada, a paulista Beatriz Haddad Maia já 
levantou sua primeira taça de 2024.

Ao lado da norte-americana Taylor 
Townsend, ela venceu a forte dupla fran-
cesa de Caroline Garcia e Kristina Mla-
denovic, bicampeãs de Roland Garros, 
para conquistar o WTA 500 de Adelaide, 
anotando parciais de 7/5 e 6/3.

A conquista desta sexta-feira fará 
Bia subir duas colocações, indo para o 
23º lugar no próximo ranking de duplas. 
Já para Townsend, mesmo faturando o 
bicampeonato, ela perderá uma posição 
e sairá do top 10, caindo um lugar e des-
cendo para o 11º posto na WTA.

Este foi o sétimo título de duplas da 
carreira da brasileira em 10 fi nais dispu-
tadas.

Veronica Kuzma vai cor-
rer em Mafra

A atleta corupaense Veronica Ma-
ria Kuzma treina forte para participar 
da próxima etapa do Circuito UNIMED 
de Corridas, adiada para o dia 28 deste 
mês, em Mafra-SC.

Verônica vai participar da prova de 
5km, e a expectativa é de que a atleta 
conquiste mais um pódio. “Eu projetei 
iniciar as competições com minha dis-
tância de conforto que são as provas de 
até 5km. Apesar de estar treinando, é um 
ritmo mais lento do que quando você 
disputa provas; os tempos são outros. 
Vamos ver.

Veronica tem sido assídua frequen-
tadora do pódio nas provas que disputa, 
e está otimista com a possibilidade de 
iniciar 2024 conseguindo atrair alguns 
patrocínios.

Que tal dar uma força para essa 
atleta fantástica, que corre pela SPF 
Runners de Jaraguá do Sul? 

Jaraguá Futsal - Clínica 
Seletiva 2024 com inscri-

ções abertas
Sucesso no ano passado com a par-

ticipação de mais de 100 jovens de todo 
Brasil, a Clínica Seletiva do Jaraguá Fut-
sal está com inscrições abertas para sua 
2ª edição.

A adesão custa R$ 200, que dá di-
reito a camisa da seletiva, brinde espe-
cial do clube e alojamento para atletas de 
fora de Jaraguá do Sul, e deve ser feita 
pelo Whatsapp: (47) 99731-0289.

Destinada para jovens nascidos en-
tre 2004 e 2009, as atividades serão rea-
lizadas entre 5 e 17 de fevereiro, na Are-
na Jaraguá. Os atletas inscritos precisam 
levar tênis e documento com foto.

A lista de aprovados sairá na sema-
na seguinte da avaliação, sendo que os 
selecionados passarão por uma segunda 
bateria de testes junto à equipe.

Fonte: Lucas Pavin

Defi nido o calendário do 
futebol para as equipes 

brasileiras
A Confederação Brasileira de Fu-

tebol (CBF), divulgou o calendário do 
futebol para as equipes brasileiras. Além 
dos principais campeonatos que envol-
vem o futebol brasileiro em 2024, tam-
bém haverá jogos da seleção brasileira 
em Datas Fifa, como os dois amistosos 
que o Brasil fará em março contra In-
glaterra e Espanha, Copa América, nos 

Estados Unidos, e Olimpíada de Paris. 
Veja a programação:

Copa São Paulo de Futebol Jr.
A Copinha 2024 envolve 128 equi-

pes, divididas em 32 grupos com qua-
tro integrantes cada. Líder e vice-líder 
de cada chave avançam para a segun-
da fase. A partir desta etapa, são feitos 
confrontos eliminatórios, em jogo úni-
co, até a grande decisão, no dia do ani-
versário da cidade de São Paulo, 25 de 
janeiro. A promessa é que a partida seja 
no Pacaembu, ainda em reforma. 

Início: 02/01; Fim: 25/01; Partici-
pantes: 128 equipes; Atual campeão: 
Palmeiras

Supercopa do Brasil
A CBF confi rmou que o Minei-

rão vai receber a Supercopa do Brasil 
2024. Palmeiras e São Paulo, campeões 
do Brasileirão e da Copa do Brasil de 
2023, respectivamente, se enfrentarão 
no estádio em Belo Horizonte no dia 4 
de fevereiro, às 16h. 

Estaduais
Paulistão: Início: entre 17 e 21/01; 

Fim: 07/04; Atual campeão: Palmeiras; 
Clubes participantes: 16

Carioca: Início: 17/01; Fim: 07/04; 
Atual campeão: Fluminense; Clubes 
participantes: 12

Gauchão: Início: 21/01; Fim: 
07/04; Atual campeão: Grêmio; Clubes 
participantes: 12

Mineiro: Início: 24/01; Fim: 07/04; 
Atual campeão: Atlético-MG; Clubes 
participantes: 12

Brasileirão
O Campeonato Brasileiro é o prin-

cipal torneio do calendário nacional e se 
estende por vários meses para, ao fi nal, 
defi nir os grandes campeões, equipes 
que sobem e descem de divisão e aque-
las que se classifi cam para os torneios 
continentais. O sistema de pontos cor-
ridos é organizado em 38 rodadas. Por 
causa das Datas Fifa, o torneio de 2024 
vai se estender um pouco mais, mas ele 
não vai parar durante a Copa América, 
em junho, nos EUA.

Série A: Início: 14/04; Término: 
08/12; Participantes: 20 clubes; Atual 
campeão: Palmeiras

Série B: Início: 20/04; Término: 
26/11; Participantes: 20; Atual cam-
peão: Vitória

Série C: Início: 21/04; Término: 
20/10; Participantes: 20; Atual cam-
peão: Amazonas

Série D: Início: 21/04; Término: 
29/09; Participantes: 64; Atual cam-
peão: Ferroviário-CE

Copa do Brasil
O torneio mata-mata mais impor-

tante do País, e também mais bem pago, 
conta com clubes de todos os 26 Estados 
e o Distrito Federal. São disputadas sete 
fases até decretar o novo campeão. A 
Copa do Brasil é o torneio que entrega a 
maior fatia da divisão das cotas de trans-
missão para o vencedor. Os clubes são 
premiados por etapa, e vão acumulando 
as cotas em dinheiro: Início: 21/02; Tér-
mino: 10/11; Participantes: 92 clubes; 
Atual campeão: São Paulo

Libertadores
A competição mais importante do 

continente representa a “Glória Eterna” 
para o seu campeão. Os melhores clu-
bes dos países fi liados à Conmebol se 
enfrentam em busca da taça. Fluminen-
se, Palmeiras, São Paulo, Grêmio, Atlé-
tico-MG, Flamengo, Botafogo e Red 
Bull Bragantino representam o Brasil na 
edição de 2024. O vencedor ainda ganha 
o direito de jogar o Mundial de Clubes 
da Fifa. Argentina e Brasil são os maio-
res campeões: Início: 07/02; Término: 
30/11; Participantes: 47; Atual campeão: 
Fluminense

Sul-Americana
O torneio continental terá a partici-

pação de importantes clubes do Brasil. 
Athletico-PR, Internacional, Fortaleza, 
Cuiabá, Corinthians e Cruzeiro estão 
classifi cados para o campeonato. Os 
jogos reservam grandes emoções e di-
tam o rumo dos times na temporada. 
Também tem boa premiação. Os brasi-
leiros estão dando mais valor ao torneio 
sul-americano: Início: 06/03; Término: 
23/11; Participantes: 56; Atual campeã: 
LDU-EQU

Datas Fifa, Copa América e 
Olimpíada

A seleção brasileira entrará em cam-
po em dez oportunidades em 2024 para 
o cumprimento das Datas Fifa. Estão 
previstos quatro amistosos no primeiro 
semestre e seis jogos das Eliminatórias 
da Copa de 2026 no segundo. Nesses pe-
ríodos, o calendário nacional será inter-
rompido para não haver prejuízo a times 
que cedem atletas às seleções.

Em compensação, durante a Copa 
América, o Brasileirão não será inter-
rompido, sendo prejudicado em até nove 
rodadas. O mesmo acontece na Olimpí-
ada. Neste caso, porém, os clubes não 
são obrigados a ceder jogadores para 
a seleção, que ainda precisa confi rmar 
sua participação nos Jogos de Paris no 
Pré-Olímpico, que será disputado entre 
20 de janeiro e 11 de fevereiro, na Ve-
nezuela.
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Fizeram a gente acreditar que 
cada um de nós é a metade de uma 
laranja, e que a vida só ganha senti-
do quando encontramos a outra me-
tade. Não contaram que já nascemos 
inteiros, que ninguém em nossa vida 
merece carregar nas costas a res-
ponsabilidade de completar o que 
nos falta. A gente cresce através da 
gente mesmo. Se estivermos em boa 
companhia, é só mais agradável.

Martha Medeiros

O Grande Concerto de Abertura 
do Festival Internacional de Música de 
Santa Catarina (Femusc) ocorreu nes-
ta quinta-feira (11) na Igreja Luterana 
Apóstolo Pedro, no Centro de Jaraguá 
do Sul. A cerimônia de abertura, que es-
tava prevista para quarta-feira, foi adia-
da após uma falha na linha de transmis-
são da Celesc afetar o fornecimento de 
energia da cidade por cerca de 5 horas.

O quarteto Essence, formado por 
alunos de São Paulo, executou o Hino 
Nacional Brasileiro, junto com o pro-
fessor de contrabaixo Gustavo d'Ippo-
lito. 

Na sequência, foi apresentado o 
Concerto das Nações, onde os músicos 
contam um pouco da história dos países 
dos alunos que participam do festival 
deste ano. A Igreja Luterana tem capa-
cidade de 450 lugares. 

Outro destaque desta quinta foi a 
apresentação do Momento Springmann, 
que reúne concertos em homenagem ao 
casal Fernando e Yara Springmann, que 
teve grande participação na Comuni-
dade Luterana. Yara é fi lha de Adélia 
Fischer, fundadora da orquestra que 
deu origem ao Centro Cultural Scar, e 
Fernando foi o primeiro presidente da 
entidade. 

O Momento Springmann conta 
com a participação de músicos expe-
rientes do festival, mas que exibem 
um repertório experimental. A exibi-
ção ocorreu às 19h no salão histórico 
da antiga Escola da Igreja Luterana, 
que possui capacidade de 100 lugares. 
Além disso, começaram também nesta 
quinta-feira(11) os concertos sociais, 
com a apresentação de música clássica 
no Shopping Partage, com os músicos 
tocando na praça de alimentação para 
aproximar o público geral da música 
erudita. 

Ao todo, estão previstos 110 con-
certos ao longo do evento entre as apre-
sentações em igrejas, SCAR, no sho-
pping, presídio, lar de idosos, hospitais 
e fábricas da cidade. Mais de 30 mil 
pessoas devem acompanhar o festival 
até 20 de janeiro.

Programação
Na sexta-feira (12), o Grande Con-

certo na Igreja Luterana será às 20h30 
com a exibição das obras de Nagano, 
Masaharu; Beriot, Charles; e do quarte-
to de cordas de Beethoven. Além disso, 
também ocorrem as apresentações dos 
concertos no shopping e o Momento 
Springmann no salão da Igreja Lutera-
na.

As apresentações são gratuitas. 
Além disso, todos os grandes concer-
tos também serão transmitido no canal 
do YouTube do festival diariamente, a 
partir das 20h30. A transmissão ao vivo 
amplia o alcance do FEMUSC, permi-
tindo que espectadores de todo o mundo 
apreciem a diversidade musical apre-
sentada durante o evento.

Patrocínio
Em 2024, para além da Lei do In-

centivo à Cultura do Ministério da Cul-
tura, e patrocinadores que viabilizam 
o Femusc desde às primeiras edições, 
como o WEG, Zanotti, Duas Rodas, o 
festival renova parceria pelo terceiro 
ano com o Komprão Koch Atacadista 
e estreia no festival Diamante Geração 
de Energia. O FEMUSC passa a contar 
também com o apoio do Itaú. 

“Um parceiro que enxergou o que 
signifi ca para o estado e para o país esse 
caldo cultural que acontece aqui há 19 
anos”, disse Fenisio Júnior, diretor-ge-
ral do festival.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul

Abertura do 19º Femusc teve Quarteto Essence e 
Concerto das Nações

 A cerimônia foi na Igreja Luterana Apóstolo Pedro, no Centro de Jaraguá 
do Sul

FCC injetou R$ 120 mi-
lhões na cultura catari-

nense em 2023
A Fundação Catarinense de Cultu-

ra (FCC) contabiliza nesses últimos 12 
meses um saldo positivo de ações que 
colaboraram para o fomento da arte e da 
cultura no estado, como o Programa de 
Incentivo à Cultura (PIC) que se junta 
à operacionalização de outros sete edi-
tais na tarefa de injetar cerca de R$ 120 
milhões na economia criativa de Santa 
Catarina. 

PIC
O Programa de Incentivo à Cultura 

(PIC) é a principal forma de incentivo 
à produção cultural do estado. A inicia-
tiva fomenta projetos por meio de re-
núncia fi scal de ICMS, permitindo que 
empresas possam patrocinar os projetos 
enviados e aprovados tecnicamente pela 
Fundação.

Somente em 2023 foram 534 proje-
tos inscritos, sendo aprovados 245, com 
o teto de R$ 75 milhões autorizados 
pelo governo do estado.   

Editais
O Prêmio Elisabete Anderle de 

Estímulo à Cultura, distribuiu R$ 8 mi-
lhões a propostas dentro das categorias 
Artes; Artes Circenses, Culturas Popu-
lares e Diversidades, Culturas Negras e 
Afro-Brasileiras e Culturas dos Povos 
Originários, na categoria Artes Popula-
res; e Patrimônio Material e Paisagem 
Cultural, Patrimônio Imaterial, Museus 
e Bibliotecas, na categoria Patrimônio e 
Paisagem Cultural.

No âmbito da Lei Paulo Gustavo, a 
FCC fi cou responsável por operaciona-
lizar cerca de R$ 60 milhões. Obedecen-
do aos percentuais previstos, dividiu-se 
o montante em quatro editais para o se-
tor audiovisual, dois para as demais áre-
as da cultura do estado.

Conferências de Cultura
A Conferência Estadual de Cultura 

terá seu ponto alto entre os dias 22 e 24 
de janeiro de 2024, no Teatro Ademir 
Rosa, na capital, quando serão analisa-
dos os relatórios das Conferências Mu-
nicipais, realizadas em 2023. O objetivo 
da iniciativa é analisar, propor, deliberar 
e consolidar propostas para orientar as 
políticas culturais no estado e na União, 
e eleger delegados para 4ª Conferência 
Nacional de Cultura (4ª CNC).
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

As mulheres Barringtons formam 
uma família atípica: a famosa escritora 
Florence Flowers é uma viúva cheia de 
vida que está namorando em segredo um 
homem 24 anos mais novo que ela. Jane, 
sua fi lha mais velha, é uma das maiores 
produtoras de Hollywood e vive há dez 
anos com sua companheira, com quem 
planeja ter um fi lho. A caçula, Coco, é a 
ovelha negra da família, pois optou le-
var uma vida simples trabalhando como 
passeadora de cães. Quando Jane pre-
cisa se ausentar por alguns dias, pede à 
Coco que fi que em sua luxuosa casa em 
San Francisco para cuidar de seu buldo-
gue. Lá, sem aviso, surge um hóspede: o 
charmoso Leslie Baxter, um dos atores 
mais badalados de Hollywood, que está 
fugindo de uma ex-namorada emocio-
nalmente instável. O mundo dos dois 
não poderia ser mais diferente, porém a 
atração entre eles é imediata. Porém ve-
lhas feridas cicatrizam e novas famílias 
se formam, todas unidas pelo amor.

Cantinho da Literatura

Ele não confi aria em mais nin-
guém…CEO multimilionário da Ma-
tiazzi Corporation, uma empresa re-
conhecida mundialmente no ramo da 
construção, Fernando Matiazzi era um 
homem amargurado, frio e cético, que 
controla tudo e a todos ao seu redor. Não 
há nada, nem ninguém, que o dinheiro 
não possa comprar. Cínico e arrogante, 
cuidava da empresa e da sua vida com 
mão de ferro, afastando todos que ousa-
vam se aproximar. Ele nunca se deixaria 
enganar, não mais… Porém, suas bar-
reiras de gelo e de cinismo poderão co-
meçar a ruir quando uma jovem, meiga, 
inocente e persistente, entra na sua vida 
e começa a colocar em xeque tudo o que 
ele acreditava que era e se tornou. Será 
que a doçura dela conseguirá quebrar o 
coração de gelo desse CEO calculista?

A costureira de Dachau conta a his-
tória de uma mulher traída e abandonada, 
que precisa sobreviver sozinha em meio às 
tragédias da maior guerra que o mundo já 
enfrentou. Suas razões podem parecer sus-
peitas, e não há certeza de sua inocência…
Quando Ada por fi m acredita estar em sua 
busca por redenção, o passado bate à sua 
porta. Forçada a enfrentar seus fantasmas e 
os segredos de sua vida que tanto buscara 
superar, ela será obrigada a decidir entre a 
verdade e a sobrevivência.Cada pessoa pas-
sa por uma guerra pessoal. Qual seria a de 
Ada Vaughan?

Trinta anos se passaram desde que 
Greta deixou de morar no solar March-
mont, uma bela e majestosa residência 
na região rural do País de Gales. A con-
vite de seu velho amigo David, ela deci-
de retornar ao lugar para comemorar o 
Natal. Porém, devido a um acidente de 
carro, Greta não tem mais lembranças 
da época em que vivia na propriedade, 
assim como de boa parte de seu passado.

Durante uma caminhada pela pai-
sagem invernal de Marchmont, ela en-
contra uma sepultura no bosque, e a 
inscrição na lápide coberta de neve se 
torna a fagulha que a ajudará a recuperar 
a memória.

Contudo, relembrar o passado tam-
bém signifi ca reviver segredos doloro-
sos e muito bem guardados, como o mo-
tivo para Greta ter fugido do solar, quem 
ela era antes do acidente e o que acon-
teceu com sua fi lha, Cheska, uma jovem 
de beleza angelical... mas que esconde 
um lado sombrio. O advogado Caine MacGregor tem 

a reputação de ser um demônio dentro e 
fora do tribunal. Impetuoso, raramente 
se depara com um caso - ou uma mu-
lher - que não possa ganhar. Mas Dia-
na Blade é diferente. Caine anseia por 
quebrar a fria barreira de autocontrole 
dela e libertar toda a paixão que existe 
em seu interior. Ele a convence a formar 
uma parceria profi ssional, contudo, será 
que conseguirá persuadir Diana a arris-
car tudo pelo amor de um MacGregor?
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

Apresentamos um produto incrí-
vel que será inaugurado em fevereiro!  
Hotel Boutique Vinícola Araucária 
by Slaviero Hotéis, em São José dos 
Pinhais pertinho de Curitiba, único na 
região com a proposta de imersão no 
mundo dos Vinhos!

Um Hotel Boutique com pensão 
completa repleto de detalhes onde os 
hóspedes fi carão encantados de começo 
ao fi m!  

Reservas e informações com Agente

Com uma visão privilegiada de Ja-
raguá do Sul, o Pico Malwee é um ótimo 
passeio para fazer em família ou com os 
amigos. O mirante é a parte mais famo-
sa, mas o local também conta com ba-
lanços, exposição de esculturas, choupa-
nas e até lhamas fofíssimas.

Um baita passeio, não é mesmo? 
Então bora aproveitar essa maravilha da 
nossa cidade.

Conheça o Parque da Inovação! 

Seja em um churrasco com os ami-
gos ou em uma tarde com a família, a 
estrutura do parque atende a todos. Tem 
parquinho, quadra de esportes, gramado, 
choupanas e muito mais.

Convide todo mundo e aproveite 
as férias na nossa linda cidade! Parque 
aberto todos os dias das 6h às 22h

Quer aproveitar o dia e está pela 
cidade? Vem para a Via Verde! Não 
esqueça de trazer a cesta de piqueni-
que, a caixa de papelão e o protetor 
solar.

Paz e beleza: tudo em um só 
lugar!

Um símbolo de Jaraguá do Sul que 
emana graciosidade em meio à nature-
za. Um lugar perfeito para passar al-
gumas horas e contemplar a vida, suas 
conquistas, seus sonhos e planejar o 
próximo passo.

Uma das mudanças mais aguarda-
das em 2023 foi a inauguração da nova 
Praça Ângelo Piazera! Além do edifício 
reformado, a praça ganhou uma bela 
área de convivência, um playground in-
crível para as crianças e, claro, a fonte 
interativa, que é uma das atrações prin-
cipais (ainda mais nesse calor! .

É muito bom ver os jaraguaenses 
aproveitando e cuidando desse local 
com tanto carinho!

Jaraguá do Sul tem a Linha Domin-
gou, uma linha de ônibus pra te levar 
para os parques da cidade por apenas 
R$ 1,00. 

Veja as opções de lazer 
em Jaraguá do Sul

Para quem está de férias em Jara-
guá do Sul, seja morador ou visitante, 
uma dica é aproveitar as opções de lazer 
que a cidade oferece. A Prefeitura e a 
iniciativa privada disponibilizam uma 
série de atrativos para curtir em família 
e com os amigos. Para quem gosta de 
passeios ao ar livre e curte natureza, Via 
Verde, Chiesetta Alpina, Parque da Ino-
vação, Parque Malwee e Pico Malwee 
são só algumas das possibilidades. 

Confi ra algumas opções de lazer 
em Jaraguá do Sul e curta muito!

Parque da Inovação: Aberto normal-
mente todos os dias das 6h às 22h

Parque Arena: Aberto normalmente 
todos os dias

Parque Linear Via Verde: Aberto nor-
malmente todos os dias

Praça Ângelo Piazera: Aberta todos 
os dias

Centro Esportivo Murilo Barreto de 
Azevedo: Aberto normalmente todos os dias

Fonte Interativa (Praça Ângelo Pia-
zera)

Segunda a sexta-feira: 11h30 às 14 e 
das 17h às 21h

Sábado: 9h às 13h e das 16h às 21h
Domingo: 9h às 13h e das 17h às 21h
As luzes da fonte são ligadas diaria-

mente das 18h às 21h

Chiesetta Alpina
Segunda: FECHADO
Terça. Quinta e domingo:08:30 às 

12:00 e 13:30 às 18:00
Quarta: 08:00 às 12:00
Sexta e sábado: 08:00 às 18:00

Parque Malwee: Aberto todos os dias 
das 06h as 20h. O Restaurante Típico Gene-
ral Kuster e o Restaurante Armalwee fun-
cionam normalmente todos os dias. 

Pico Malwee: Aberto todos os dias das 
6h às 19h

Museu WEG
Segunda: FECHADO
Terça: 10:00 às 16:30
Quarta, quinta e sábado: 10:00 às 

18:00
Sexta: 09:00 às 16:30
Domingo: 10:00 às 16:00

Parque Aquático Krause: Aberto nor-
malmente todos os dias

Casa do Colonizador (Informações 
Turísticas): Reabre 14/01

Instituto Padre Aloísio Boeing: Aces-
so à área externa. Aberto normalmente.
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